
En uso de la voz el Secretario del Ayuntamiento Eduardo Antonio Sánchez de las 
Matas Guerrero, atiendo la instrucción procedo con el pase de lista. Les notifico 
que se encuentran presentes catorce integrantes del ayuntamiento, existiendo 
quorum legal para sesionar --------------- 

En uso de la voz el Presidente Municipal Lícenctado Juan Antonio lxtláhuac 
Orihuela, saludo a los integrantes del Ayuntamiento. Instruyo al Secretario del 
Ayuntamiento, proceda a realizar el pase de lista y verifique s: existe quórum legal 
para sesionar.-------------------- ------ 

-----------------------------------------------------,----------~------- --~----- --- • 

En la Heroica Zitácuaro, Michoacán, Ciudad de la Independencia. siendo las 15:00 
quince horas, del día veintiocho de enero de la presente anualidad, reunidos en la 
Sala de Cabildo Recinto del Ayuntamiento, ubicado en el interior de la Presidencia 
Municipal, previa convocatoria realizada de conformidad con los artículos 35, 
fracción 11, 36, 37, 64, fracción IV, 72 fracción 11, de la Ley Orgánica Municipal del 
Estado de Michoacán de Ocampo; así como 8, 9, 1 O, 11, 12, 15 y 28 del Reglamento 
Interno de Sesiones del Ayuntamiento de Z1tácuaro, Michoacán, el Presidente 
Municipal Licenciado Juan Antonio lxtláhuac Orihuela, la Sindica Municipal 
Licenciada Myrna Merlos Ayllón, asi como las Regidoras y Regidores Doctor Aldo 
Gabriel Argueta Martlnez, Maestra Erika Karina Alvarado Alcantar, Licenciado/ 
Ulises Romero Hernández, Pasante Jurista Catalina Arguello Flores, Ciudadancf / 
Alvaro Ferrer Garcla. Licenciada Tanya Cristina Campos López, Ciudadano Sidne 
Ricardo Santana Pérez, Asist Adtvo Ma de Lourdes Bolaños Garcla, Ciudadan 
Julio Cesar Vaca Camargo, Licenciada Eréndira Flor Salas Corona. Licenciado 
Guillermo Ernesto Ramírez Santa Ana Licenciada Tonanzin Sandoval Pérez y el 
Secretario del Ayuntamiento Eduardo Antonio Sánchez de las Matas Guerrero, para 
celebrar Sesión Extraordmana del Ayuntamiento.--------------------- 

SESIÓN EXTRAO DINA A DEL AYUNTAMIENTO 
DE ZITÁCUARO, MICHOACÁN, 2021-2024 

DE FECHA 28 DE ENERO DE 2023 
ACTA NÚMERO CINCO 
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PRIMER PUNTO: En uso de la voz el Secretario de este Ayunt~iento Eduardo 
An onio Sánchez de las M s uerrero, en desahogo del ord n del día, el primer 

--------------------------·----, 
En uso de la voz el Presidente Municipal Licenciado Juan Antonio lxtláhuac 
Orihuela, le instruyo Secretario proceda con el desahogo del orden del día.-- 

-----·------------ -----------------------· --- 

En uso de la voz el Secretario del Ayuntamiento Eduardo Antonio Sánchez de las 
Matas Guerrero, le informo Señor Presidente que el orden del dia fue aprobado por 
unanimidad, con catorce votos a favor. ----·--------- 

--------------------------- ------------------------------------- 

Pregunto al Ayuntamiento ¿quiénes están a favor de aprobar el orden del día?, 
solicito lo manifiesten levantando su mano en señal de aceptación. Catorce votos.- 

11. Presentación, análisis, discusión y en su caso aprobación de la cuenta 
pública del cuarto trimestre (octubre, noviembre y diciembre), del 
Ejercicio Fiscal 2022, que presenta el Tesorero Municipal C.P. Silvestr 
Mora Guzmán, de conformidad con lo dispuesto en los artículos 123 
fracción 111, de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de 
Michoacán de Ocampo; 40, inciso e), fracción I, 74, 76, fracción V y 176 
de la Ley Orgánica Municipal del Estado de Michoacán de Ocampo; 38 
de la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas del Estado 
de Michoacán de Ocampo; 60, 61 y 62 de la Ley de Planeación 
Hacendaría, Presupuesto, GastQ Público y Contabilidad Gubernamentat 
del Estado de Michoacán de Ocampo. 

l. Lectura, aprobación o rectificación en su caso del acta número 4 de la 
sesión anterior de la administración 2021-2024, e informe del 
cumplimiento de los acuerdos. 

En uso de la voz el Secretario del Ayuntamiento Eduardo Antonio Sánchez de las 
Matas Guerrero, atendiendo la indicación informo a ustedes que el orden del día 
propuesto es el siguiente: 

ORDEN DEL DÍA: 

-----------------------------------·-------------------·--------------·--·-·-- 
Secretario de este Ayuntamiento para que de lectura al orden del dia y lo someta a 
su aprobación o modificación.------------------------· --------- 
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SEGUNDO PUNTO: En uso de la voz el Secretario del Ayuntamiento Eduardo 
Antonio Sánchez de las Matas Guerrero, continuando con el desahogo del orden 
del dla corresponde el segundo punto que consiste en: Presentación, análisis, 
discusión y en su caso aprobación de la cuenta pública del cuarto trimestre 
(octubre, noviembre y diciembre), del Ejercicio Fiscal 2022, que presenta el 
Tesorero Municipal C.P. Silvestre Mora Guzmán, de conformidad con lo 
dispuesto en los artículos 123, fracción 111, de la Constitución Política del 
Estado Libre y Soberano de Michoacán de Ocampo; 40, inciso e), fracción 1, 
74, 76, fracción Vy 176 de la Ley Orgánica Municipal del Estado de Michoacán 
de Ocampo; 38 de la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas del 
Estado de Michoacán de Ocampo; 60, 61 y 62 de la Ley de Planeación 
Hacendaría, Presupuesto, Gasto Público y Contabilidad Gubernamental de 
Estado de Michoacán de Ocampo. En apego al articulo 29 del Reglamento Interno 
de Sesiones, solicito a quienes deseen participar favor de indicármelo para registrar 
el orden. En uso de la voz la Regidora Municipal Licenciada Tonanizin Sandoval 
Pérez, saludar a todos nuevamente en esta mesa y solicitar la participación del 
Tesorero, para que pudiera abundar sobre las características y el proceso que se 
conforma esta cuenta trimestral. En uso de la voz el Tesorero Municipal Contador 
Público Silvestre Mora Guzmán, con su permiso Presidente, es un gusto saludar 
a esa Soberanía, comentarles que los resultados que tienen Ustedes en la cuenta 
pública, es precisamente el resultado del registro de cada una de las relaciones 
financieras de esta administración, es el acumulativo desde el 1 de enero al 31 de 
diciembre, tenemos la obligación con la normatividad para poder hacérselo llegar a 
Ustedes para que me autoricen poderla presentar, contamos en el sistema de 
contabilidad que tenemos por qué no es el único municipio que lo lleva hay algunos 
otros municipios que también no están utilizando nuestro sistema de contabilidad, 
que no es de nosotros es de una resa que no lo está rentando, tuvimos una 
pequeña tuvimos una pequeñ tfe ncia cuando estábamos con.la Comisión de 
Hacienda sobre una actuar ción e nos había dado en el sistema precisamente 

~ \ 

En uso de la voz el Presidente Municipal Licenciado Juan Antonio lxtlahuac 
Orihuela, le instruyo Secretario continúe con el desahogo del orden del dla.---- 

--------------------------------------------- -------- 

punto consiste en: Lectura, aprobación o rectificación en su caso del acta 
número 4 de la sesión anterior de la administración 2021-2024, e informe del 
cumplimiento de los acuerdos. Toda vez que la sesión se acaba de celebrar hace 
unas horas, solicito su anuencia para aprobar dicha acta en una sesión posterior 
por lo que pregunto al Ayuntamiento, ¿Quiénes estén por la afirmativa?, Sírvanse 
manifestarlo de la forma acostumbrada Catorce votos.-------------------- 
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nuestro proveedor, pero es una situación especiat de ahí el registro de esa duda de 
si estaba en la contabilidad pero al momento de poderlo jalar para el estado 
financiero qué ellos solicitaban no está actualizado el sistema. les comento ese 
sistema es confiable porque trae 38 candadrtos de los cuales ahí nos permite 
integrar la información, que por ejemplo de un estado financiero tiene que recurrir 
hacia el otro estado financiero, la situación es que a veces no se actualiza el sistema ---rrv 

y no jala correctamente la información, pero en cuanto al registro contable estamos 
actualizados, decirles que este ejercicio 2022, financieramente tuvo un ejercicio 
dificil por la situación que desde el mes de febrero, nos empezaron a retener 
participaciones por situaciones de la deuda que les dejó la administración pasada, 
no únicamente eso sino también empezaron otro tipo de retenciones por el efecto 
de las participaciones hacia las Tendencias Autónomas y hubo más retenciones 
porque tenemos un Organismo Descentralizado, (SAPA) que no cumple con sus 
obligaciones hacia CONAGUA o hacia las cuotas del ISSSTE, y también por el 
municipio del encargado de, nos han hecho retenciones sobre esos conceptos 
quiero decirles que sólo por el concepto de gastos de CONAGUA, nos retuvieron 
municipio $8,279,358.00 (ocho millones doscientos setenta y nueve mil tresciento 
cincuenta y ochos pesos 00/100 M.N.) traemos en la auxiliar de cada descuento qu 
nos hicieron al municipio decirles y por los descuentos a la Tenencia autónoma de 
Crescencio Morales, nos retuvieron $17, 182,807.70 (diecisiete millones ciento 
ochenta y dos mil ochocientos siete pesos 70/100 M.N.), por la retención de 
Oonaciano Ojeda. fueron $4,7n,408.00 ( cuatro millones setecientos setenta y siete 
mil cuatrocientos ocho pesos-00/100 M.N.), sólo por los descuentos del ISR fueron 
$9, 849, 171.00, (nueve millones ochocientos cuarenta y nueve mil ciento setenta y ,,¡f[ 
un pesos 00/100 M.N ) qué nos producen esas retenciones son egresos que no~ ...:J~,\ 
teníamos presupuestados y nos influye yo traigo 1 O pesos una bolsa y sé que me ,) 
voy a tener que gastar en mi comida, pero s1 se me cae un peso ya no voy a tener 
para pagar mi comida, entonces le voy a tener que quedar a deber perdón por el 
ejemplo, pero le voy a quedar a la persona que vende la comida un peso. eso 
empezó a pasar con el municipio desde el mes de febrero, que tenemos 
presupuestado ingresos y gastos, que iban de la mano pero como empezó a ver / 
retenciones pues empezamos a tener un déficit en cuestión de liquidez no 
podríamos cubrir el total de los gastos, por eso al final del ejercicio si sumamos 
todas estas retenciones decimos al final del ejercicio que tenemos una deuda 
$45,000,000 00 (cuarenta y cinco millones de pesos 00/100 M.N.), si pero si les 
quitamos los $9,000,000 00 (nueve millones de pesos 00/100 M.N.) de nómina que 
es el pago para la segunda parte del aguinaldo, st le quitamos los $3,500,000.00 
(tres millones quinientos mil pesos 00/100 M.N.), que son para los pagos de 
impuesto sobre la renta r ido diciembre disminuimos esa deuda a ,- 
$33,000,000.00 (treinta y tres · iones de pesos 00/100 M.N.)i. le quitamos esa 
deuda de millones de reten · nes los $9,000,000.00 (nuev millones de pesos 
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00/100 M.N.), para cuotas de ISR nos baja a $24,000,000.00 (veinticuatro millones 
de pesos 00/100 M.N.) si le quitamos la retención, si le quitamos la retenciones de 
las Tenencias, nos quedamos prácticamente libres, pero si todavía le acumulamos 
los $8,000,000.00 (ocho millones de pesos 00/100 M.N.), que nos quitaron de 
CONAGUA, no podríamos cubrir el total de los egresos, de alguna forma las 
finanzas del municipio sean manejado de laguna forma, Ustedes lo han visto hemos 
tenido problemas para poder obtener todo lo que requerimos no porque no 
tengamos el recurso, simplemente porque estamos en un plan que nos ha pedido 
el Presidente de economizar todo lo que podamos, para que al concluir este ejercicio 
2023, hayamos solventado todas las deudas que tenemos, para poder cubrir a 
proveedores se tuvo que solicitar el préstamo que ustedes nos autorizaron, si no 
hubiéramos quebrado casi a la mayoría de nuestros proveedores, porque teníamos 
un adeudo ya de $50,000,000.00 (cincuenta millones de pesos 00/100 M.N.), 
precisamente por esas situaciones que tratamos de las retenciones que nos estaban 
ejecutando, sin embargo nosotros los contadores todo lo hacemos con diez dígitos 
que se pueden multiplicar en infinidad y de ahí registramos las informaciones 
financieras para poder determinar todos y cada uno de los conceptos que apriet 
las cuestiones financieras del municipio, sl tlenen alguna duda en especifico. En u 
de la voz el Regidor Municipal Licenciado Ulises Romero Hernández, Contad r 
ayer platicábamos y lo manifiesfo en esta mesa y más cuando tenemos un 
representante en el SAPA de los Regidores, esa parte de los $8,000, 000.00 (ocho 
millones de pesos 00/100 M.N.), esa parte que se regresa al municipio pero no lo 
recibe la Presidencia Municipal, Jo recibe SAPA, yo aqui tengo entendido que esa 
parte no sé si ayer lo entendí ma~ o es correcto lo que estoy diciendo, ellos se lo 

I 

dejan no lo regresan a la Presidencia Municipal, entonces nosotros por medio de la 
Regidora Erika Karina Alvarado Alcantar, que se busque un esquema donde ese 
dinero se pueda volver a regresar a la Presidencia, no sé en temas numéricos como 
pueda ser, pero creo que si los $8,000, 000.00 (ocho millones de pesos 00/100 
M.N.), salen de aqui, tienen que regresar aquí, porque ellos no lo regresan, se lo 
dejan, es correcto. En uso de la voz el Tesorero Municipal Contador Público 
Silvestre Mora Guzmán, si comentábamos con Ustedes que precisamente ahorita 
hay un recurso para este ejercicio 2023, de aproximadamente $7,800,000.00 (siete 
millones ochocientos mil pesos 00/100 M.N.), por parte de CONAGUA hacia el 
municipio, para realizar ese recurso no sería de libre disposición, es un recurso que 
viene etiquetado y que se tendría que realizar en obras que sean en suministro de 
agua pero que sea hidráulica nosotros platicábamos porque si los descuentos son 
considerables y afecta las finanzas del municipio, hicimos una ficha informativa 
donde le solicitamos al Presidente c~mbie al respo~sable ante CONAG~A. de I 
registro, que ya no sea nuestro isrno Descentralizado el que este reqistrado, j 
que sea el propio municipl , a sotros nos están descontaolfa porque ellos 1 \ 

P. n, pero el benefi o de obra convenida con CONAGUA, sé la entrega al 
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SAPA y SAPA la ejecuta, no la pasa al mun1cjp(o y bueno en este caso si al 
municipio le descuentan, porque no que el rnunrcipio sea quien también ejecute la 
obra, nos pide CONAGUA, para poder realizar eso nada más se tendría que cambiar 
al ente que está registrado ante ellos y cubrir dos cuotas trimestrales que no han 
cubierto también, están pendientes dos cuotas del año 2022, que nos van a 
descontar en un futuro que ellos no han pagado pero no nos descuentan la cuota 
normal, nos descuentan con multas y recargos son aproximadamente 
$3,000,000.000 (tres millones de pesos 00/100 M.N) lo que hay que cubrir para 
este año y este ano nos van a comenzar a descontar si no cubrimos pero es del 
2022, porque nos preocupaba lo de CONAGUA porque nosotros manejamos 
fondos federales los cuales tienen que estar soportados en gasto con comprobantes 
fiscales, solicitamos la factura a CONAGUA y nos dijeron es que yo no te la puedo 
hacer a ti, al contribuyente que yo tengo registrado es al SAPA, el RFC viene de 
ellos, nuestra sugerencias es que se haga un convenio con el SAPA, para que esos 
recursos que ya nos retuvieron del año pasado queden sustentados. comprobados 
físicamente con un convenio que Ustedes realicen Ayuntamiento con el SAPA, par 
que esos gastos sean deducibles de los fondos del municipio, porque ahorita eso 
$8,000, 000.00 (ocho millones de pesos 00/100 M N.), no tenemos con qu 
comprobarlos si dijéramos fiscalmente, en este caso para efectos de los fondos 
federales que recibimos. En uso de la voz el Presidente Municipal Licenciado Juan 
Antonio lxtJáhuac Orihuela, ¿pero si lo estás haciendo? En uso de la voz el 
Tesorero Municipal Contador Público Silvestre Mora Guzmán, se requiere ese 
convenio con el Organismo SAP.A, para que esos gastos sean ejecutados por el 
municipio. En uso de la voz la Regidora Municipal Maestra Erika Karina AlvaradG 
Alcantar, y aprovechar nos podemos comprometer hacer la mesa de trabajo, 1 
siguiente semana con todos los compañeros Regidores En uso de la voz el (:) 
Tesorero Municipal Contador Público Silvestre Mora Guzmán, también traemos 
otra situación con el SAPA. en cuestión de deudores diversos, el SAPA tiene una 
deuda de $18,000,000.00 (dieciocho millones de pesos 00/100 M.N.), nos deben, 
pero nosotros también por servicios de agua les debemos aproximadamente 
$12,000,000.00 (doce millones de pesos) o $14,000,000.00 (catorce millones de 
pesos 00/100 M.N ) tratar de hacer un convenio para tratar de compensar y esa 
observación la traemos por parte de la Auditoria, nos pide que gestión estamos 
realizando para saldar esas cuentas que vienen un poquito retardadas. En uso de 
la voz el Regidor Municipal Licenciado Guillermo Ernesto Ramírez Santa Ana, 
saludo a todos los miembros de este Cuerpo Edilicio, con mucho respeto y solicitar 
la incorporación del siguiente documento al cuerpo del acta, el cual está suscrito por 
tres Regidores de este Ayuntamiento y también solicitar que nos pudiera mencionar 
el Tesorero, respecto de esta e ta trimestral, toda vez que al final de esta cuenta 
trimestral se realizó un endeeícfa ento por $31,000,000.00 (treinta~:?Jn millones de 
peso 00/100 M.N.) ~,r(o's puc rera explicar en que ha sido aplicádo el recurso de 
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CUENTA PUBLICA TRIMESTRAL OCTUBRE·OICIEMBRE.2022. 

MUNIC1PIO DE ZITACUARO, MICltOACAH. 
COMl:NT ARIOS A LOS ESTADOS ANAHCIEROS.. 

~ 
Con laa 8ln~ q1JO _, ..... el-~ 88 !~ ,.m VII X de la Ley 

Orgánica Mumc;,pal del ~ d · ~ocóo de Oc.iJ"'P() en ca~ed de Regidor d• 
este Ayumamief'to, M ~ne ho r.gos q~ ae prenntan en I• cu•rta cuenta 
tnmoatr•I ~Oiciembta bel ~ fl8col 2022. en re!adon • la S..lon Quinta 
1!idraordlnerta. on el pun10 del ard~ ,et.rente a ta ·P,eattnlaci6n, an6Q.la aproboc.On 
en su caso de le c:ueot. public:a coniMpondlenla al cuarto lrime t,. Ocumr• OIQOmbro 
del ajere,c:,o f,a-cal 2022 ~ ~ el Teeoreto Mun1dpa1 - expone lo alguíeme 

ASUNTO: Anéhs s de le cueni. trimestre! OClubre-d~b,. 2022 

L.C. EDUARDO ANTONIO 8ANCHl!!Z De LAS MATAS 
8ECR6TARlO DEL AYUNTAlllll!NTO 
PRESENTE. 

H 

--- 

esos $31,000,000.00 (treinta y un millones de-pesos 00/100 M.N.), que tengo 
entendido fueron recibidos por este Ayuntamiento el 14 de diciembre, solo para 
tener más claridad en el ejercicio de ese gasto, por favor. 
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S• prde de le manera mb 1wn1a u aclare el dcsbno d• loa $31,000,000.00 y el 
motivo del porquo no ae notificó II Cabildo, tanlondo en cuanta quo •• di.a 11 de 
novlemb,. del 2022 tn II Hlfón Cuadngálma pM!tnl Ordinaria. ao aprobó por 
mayofta el Punto tU p,opueeta, 1111if11i1, dlacualón y aprobación en 1u uso para 
contratación de un uj~lio de eorl> pluo huta por ti&% del valor total de 11 Ley 
d• lngreaoa del E¡ettlelo ftlcal vig..,., y aolo fue para al Inicio del proc:edlmlento. 
y no para fdqulrir la, deuda, 

Articulo 55.· Cuando 11 ~ rtdla inpesol su,trwcs • los t~ c,o, llQlldKc>n a 
lofldot dt ~s ftcWida y p.¡~"' -.,e'°' r~. *btri ln!Offll.i de é$:.1$ 1 
A~rito,1mtst,td.w~trodt~dllidll$~yaltonp,(Oen*lribl'lesTrtnlfflrllcs 
V ti\ 1, tvffltl púbki. 

(lrrip()(t.s ,ns.ntadOs el 3f de dderi'M dtl 2022). 

De ecuen:lo al tnelltico °' klf¡nsos que em4t Je Te,orwt1 se 1pl9d, e,, el nbo de 
lngto~ dolfvad)s dt ~.se~ una~ por la e,ntidad de 
$91 ,m,Huo. et cual• dMcle en dol. en el adelanto de pa111al*'CI* de Banobrl• 
por la cantidad de SSO,t1S,9tUO y por el cr*1llo edqulrlcto con la institución banC8III 
Banco Azteca por II cantdld de $31,000.000.00, • hace el punAsaJ ..natam,ento ~ 
ti crldlto do 8lnco A*- no • lt oota:6 aJ cobldo, ddlo rtCJJISO r,g,uo el d!o 14 
de díciembfe .sn qw-. ,e ltlya notilkedo al "bildo, y duconocienclo ti deMo de 
dícho rec:ano. aünldo I lo expc,eslo • ...- en dicho anallbco en el rublo de 
partk:jplOIOC*. apo,t.acliontl. comenaos, lnceutiwa clefflados de la~ ísseal, 
no se muestra la ~ por i, ca,,lidld de $31,000,000.00. 

Por lo tanto •• t,ece el pu_ntufl 1Wlamlento del lncump/fmlonto • la 
normetJvidad debido a que II cantidad iicaldeda pre»tlta v,rlocilol,u en cu,nto • 
bs lngmsos obtDtlickn w ti~ cltnnlt om periodo. no (UtM:)(I ptNtllltodos aJ 
cabildo ptlll IU ~ 1sjj«;V"atldo ,. ~ O tJumo de e-jetCICIO 
p,esupuoslal, con/orr"'4 a lo·~.,,. 
u Ley de Pl1nud60 tfacfltdeJ{j, Prwupuuto, G.uto Publico y Conubllidld 
Gubemamenal MI &Udo de Mkh°""11. 
ArtcuJoe e y 24 conlOl\'ne a lo establec:ldo en ta Ley "- PlanNeion Hacenmrt,. 
Pruupuesto, Gnto ~Ueo y ConUbllJdad Gu6enwnenul del Estado de 
Micholcln. 
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ll'allclo ~ t2l p,i;; OflélN II 
~ IAdd:or Ocarr.w P!e • u e.ot ~:o. c., moo 

lS 1S lOO 11 
ti ro.:uaro. ~ 
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Se plasma una nota. la ll¡,f¡clwia ~tal de varila obras que hacen meoción, 
no ~ ve re!lejlda. po, ~ que no ~ movirniemm financieros. y dich3s obras 60 
encuentran en pcoceso, Ge pagot de nóminas, mateniles de sumanisttos, es 
decir cuenta con IYlllCS fiuco y ftn.ancierol. Oe5conocitndo 11 ,vanee t!cntCO y 
financiero, de las obftt inenoo,,acm en el anbO de obm 511\ tener certeza íinandera 
deJ recixso en~· 

De acuerdo a los llnealffllntot. pn ~ entse de '8 Cuenta Pública y de k>$ informes 
tnrnestJales de lasadm~ p(iblic,as Municlpeles. ante la Auditoria Supel'lOf de 
Michoacán. emAldol • dla 08 de noviembce del ailo 2022 se pide se integre la Cuenta 
como lo marca la dlSl)OSlci6n. y de ecuefOO al 1nfculo 8: La Jnorerj1 Municipal 
tondri la ,..ponublligag dt la integración los Informes Trlmutraln Los 
tjtgta,-1 de las dtpeildtndu y dt lu unidades rnponaabln de la 
Adminlatnci6n Pub!~ Munldp,l c.ntraHuda y Entididu Paramunlelpales., 
debtrán romitin• la documtntadón qut III eotrHponda en el •mbito da su 

OBRAS. 

De ,cuerdo al 1111.llbc:O de wigreaos se apreaa que se recaudó II canüdad de 
$614.135, 132.51 y eo el e;trécao de! prasupuesto pe, ramo o depenctencia. se ejealt6 
la cantidad de $6S8,753,20US, existiendo un cWd poi' la canlidad de '7 4,618,07 5.17. 
Y1 quo 1e gast6 mts d1i lo q\l• 11 AICl\ldó, lo cual se contri d.- con el artk:u1o 
50 de la Ley De Plln1aci6n Hacendlria, P~ Gasto PúOlco Y Contibilidad 
Guóemnental Del Es11do De Midloldn De Ocarnpo 

En el 1ne>c.0 de clasiticilición poi' objelo del gasto en lo dtwer~ado SI lpíecla 
Sal,753,208.45 y tn lo pigado 18 8f.(lda 11. c:anlidad de $M3,302,51U2, exisbendo 
una diffnncla po1 ta c,in:,dld de $45,450,693 73. lo cual sa contra <fispones con et 
aniculo 50 de II Ley O. Planeaoon H,eendarla, Presupuesto. Gesto Público Y 
Conlabilidad ~il Otl Dé M~n De Oca,npo que I pie de letra 
díee 

ARTICULO 50. B ~ dfil. Ga.st) Publico oon C*gO al Presvpwslo df Egrt$0s 
fllJ(liCJp,/. deberé ~ a ,, aslpr,ac& de c,d, rnd3d p,ogn,mMJca 
p,esupuesmria, en los ~s di*' 6ipue~ por los llticúlos 8 y 24 de esta Ley, con 
bNe en la estacionaJidaid dt los~ e~ 

CONTROL PRESUPUEST AL DE EGRESOS 
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En uso de la voz el Tesorero Municipal Contador Público Silvestre Mora Guzmán, 
esos $31,000,000.00 (treinta y un millones de pesos 00/100 M.N.), este es un 
auxiliar contable que nos muestra parte de los registros que realizamos, no viene 
anexado en la cuenta pública, porque no lo solicita así los lineamientos de la 
Auditoria Superior y no nos pide tampoco que lo subamos a transparencia o que lo 
tengamos como un documento comprobatorio a la Auditoria Superior, porque esto 
es parte de la contabihdad interna del municipio y decimos que en aguinaldos y 
gratificaciones del fin del año se presupuestaron para el pago de esos 
$31,000,000.00 (treinta y un millones de pesos 00/100 M.N ), $870,000.00 
( ochocientos setenta mil pesos 00/100 M N ) . para el pago a proveedores 
$27,000,000.00 (veintisiete millones de pesos 00/100 M.N.), para pago de algunos 
subsidios y apoyos del municipio $2, 500 000 00 (dos millones quinientos mil pesos 
00/100 M.N.) aproximadamente nos quedó un saldo contable de $600,000.00 
(seiscientos mil pesos 00/100 M.N.), yo les puedo hacer llegar para que vean este 
documento interno de contabilidad, para poder ver como se integran estos 
$31,000,000.00 (treinta y un millones de pesos 00/100 M.N.), de la deuda. En uso 
de la voz el Regidor Municipal Licenciado Guillermo Ernesto Ramirez Santa Ana, 
gracias Tesorero. En uso de la voz la Regidora Municipal Licenciada Erendira Flor 
Salas Corona, buenas tardes a todos, Tesorero específicamente en este pago que 
se hizo en la aplicación de los $3:t ,0001000.00 (treinta y un millones de pesos 00/100 
M N ), hubo un pago al ISR, de la deuda que se tenia En uso de la voz el Tesorero 
Municipal Contador Público Silvestre Mora Guzmán, no y eso fue afortunado de 
no haberlo realizado, estamos con una asesoria con un Despacho Jurídico y 
precisamente nos hizo esa observación de que bueno que no le pagamos nada 
porque st se le hubiéramos pagado lo que teniamos predestinado los~~ 
$25,000,000 00 (veinticinco millones oe pesos 00/100 M.N) hubieran quedado\'"\' 
estáticos y hasta que solicitáramos nos los devolverían porque hubieran sido ~ 
aphcado directamente al SAT, ahorita este despacho nos está asesorando para 
efectos del amparo primero, la controversia fiscal sentamos con el SAT, para poder 
platicar, en octubre iban $133,000,000 00 (siento treinta y tres millones de pesos 
00/100 M.N.)y ahorita en la actualidad con las actualizaciones multas, recargos van 
el $140,000,000.00 (ciento cuarenta millones de pesos 00/100 M N.), platicar con el 
SAT para que nos puedan quitar multas y recargos y gastos de ejecución y que 
quede únicamente la suerte principal que son 42,000,000 00 (cuarenta y dos 
millones de pesos 00/100 M ~ ). más la actualización que esa no la puede quitar 
pero los recargos si y aproximadamente le deberíamos al SAT $60,000,000.00 
(sesenta millones de pesos 00/100 M.N.), ayer hubo una pregunta que como 
podlamos cubrir, tenemos todavía ahorita una opción el Gobierno del Estado tiene 
un convenio con la Federación para efectos precisamente de las situ~iones fiscales 
de los municipios solicitar un elanto de participaciones a un corto plazo de 36 a 
48 meses que nos pud" star de participaciones el esta para el efecto de 

(/'<:Y J ~ ................................ 
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En uso de la voz el Secretario de Ayuntamiento Eduardo Antonio Sánchez de las 
Matas Guerrero, Señor Preside!)t informo que se agotaron las p~1cipaciones 
correspondientes en este asumo d orden del día. sr usted lo aut9.u:f~rocedemos 

------------------~ 

poder cubrir esos $60,000,000.00 (sese · 1ones de-pesos 00/100 M.N.). el 
convenio que hay entre el estado y la federación es que la federación de este pago 
se queda con el 30% y el 70% el estado, conven r con el estado para que de ese 
70% nos regrese un 35%, un municipio ya lo hizo que fue Ario de Rosales. En uso 
de la voz el Presidente Municipal Licenciado Juan Antonio lxtláhuac Orihuela, ----111,- 
dándole seguimiento a la participación que tiene el contador y a la intervención de 
la Regidora, debo de decirle que el propósito esencial del endeudamiento si era el 
pagar la deuda que se tiene con el ISR, bueno de una parte de la deuda, porque no 
era cobertura total de la deuda, pero es decir buscamos la asesoría, buscamos a 
los profesionales que nos pudieran orientar también para que esto tuviera la eficacia 
y los resultados que esperamos y sobre todo se vean reflejados en la situación 
financiera del municipio, sin embargo pues todos los puntos de vista nos indicaban 
que no era útil, m resolvía el problema de fondo destinar ese recurso hacia ese 
endeudamiento y optamos con profesionales por tramitar un amparo y lograr una 
suspensión definitiva de lo que es el ajuste de las participaciones, que permanente 
mente hace Hacienda al Municipio de Zitácuaro, mensualmente lo venía haciendo ~ 
Hacienda, parece que el resultado es bueno, estamos en espera de qué esto nos 
pueda causar sentencia y ya vernos favorecidos con este procedimiento y también 
buscar la suspensión y que de fondo podamos buscar los acuerdos y los arreglos 
para que esta deuda como lo dijo el Contador desaparecer-disminuir o llegar a 
niveles más bajos y así poder concretar esta situación de mejor manera. pero creo 
hemos optado por la mejor ruta porque además tenemos enfrente la necesidad de 
pagar aquí probadores que se pudieron aber ahorcado y poder también sufrir las 
secuelas y creo que fue la mejor decisi o. gue se pudo haber tomado e ir a los 
tribunales para que con todo derecho de las facultades podamos enfrentar es 
situación de otra forma y con mejores resultados, al final de cuentas si hubiéramos 
entregado ese dinero no hubiéramos nunca hubiéramos acabado la deuda ahí 
seguiría es como las tarjetas de crédito prácticamente ahí vamos a entregar el 
dinero que no lo vamos a ver y no saldamos proveedores y tendremos todavía hay 
dos pistas que seguir atendiendo, bueno esa es la propuesta que asumimos el 
compromiso esta, que el tema se aborde con toda seriedad lo estamos haciendo, 
vamos a llegar al fondo del asunto y muy pronto yo me espero, porque no para el 
siguiente ejercicio anual de la cuenta pública podamos ver resultados muy reflejados 
en esta materia e irles informando de cómo va el tema, porque si es una prioridad 
para nosotros ---- ------------------------- 
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Les informo que se aprobó por ayoría con doce votos, con lo cual se genera el 
siguiente: -------- ------- 
------------------ACUERDO --------------------------- 
--------------------------- NtJMERO CUATRO ----------------------- 
De conformidad con los artfculos 12~. fracción 111, de la Constitución Política del 
Estado Libre y Soberano de Michoacán de Ocampo; 40 inciso e), fracción 1, 74, 76, 
fracción V y 176 de la Ley Orgánica Municipal del Estado de Michoacán de Ocampo· 
38 de la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas del Estado de 
Michoacán de Ocampo· 60, 61 y 62 de la Ley de Planeación Hacendaria, 
Presupuesto, Gasto Público y Contabilidad Gubernamental del Estado de 
Michoacán de Ocampo; así como los articulas 4, 15, 38, 40 y 47 del Reglamento 
Interno de Sesiones del Ayuntamiento de Zitácuaro, por mayoría de los presentes 
con doce votos a favor del Presidente Municipal Licenciado Juan Antonio lxtláhuac 
Orihuela, la Sindico Municipal Licenciada Myrna Merlos Ayllón, Doctor Aldo Gabriel 
Argueta Martínez, Maestra Erika Karina AJvarado Alcantar, Licenciado Ulises 
Romero Hernández, Pasante Jurista Catalina Arguello Flores. Ciudadano Alvaro 
Ferrer Garcfa, Licenciada Tanya Cristina Campos López, Ciudadano Stdney 
Ricardo Santana Pérez, Asistente Administrativo Ma. de Lourdes Bolaños Garcla, 
Licenciada Eréndlra Flor Salas Corona, Licenciada Tonanzin Sandovalj'érez y dos 
votos en contra de los Re · es Ciudadano Julio Cesar Vacá Camargo y 
Lice ciado Guillermo Er st Ramirez Santa Ana este ntamiento de 

Ahora pregunto al Ayuntamiento: ¿Quiénes están en contra de aprobar la Cuenta 
Pública del cuarto trimestre (octubre, noviembre y diciembre). del Ejercicio Fiscal 
2021, que presenta el Tesorero Municipal C.P. Silvestre Mora Guzmán?, sírvanse 
manifestarlo de la forma acostumbrada os votos.------------------- , ------ 

-------------------------------------- 

En uso de la voz el Secretario del lt\yuntamiento Eduardo Antonio Sánchez de las 
Matas Guerrero, pregunto al Ayuntamiento: ¿Quiénes están a favor de aprobar la 
Cuenta Pública del cuarto trimestre (octubre, noviembre y diciembre), del Ejercicio 
Fiscal 2022, que presenta el Tesorero Municipal C.P Silvestre Mora Guzmán?, 
sírvanse manifestarlo de la forma acostumbrada Doce votos.------------ 

·-------- 
En uso de la voz el Presidente Municipal Licenciado Juan Antonio lxtláhuac 
Orihuela, le instruyo Secretario, proceda con la votación. ------------ 

~~tl'lri'a 
ntamlento 
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------------------ 

En uso de la voz el Secretario del ~yuntamiento Eduardo Antonio Sánchez de las 
Matas Guerrero, les informo que se encuentra desahogado en su totalidad el orden 
del dfa --------------------------------------------------------------- 

Derivado de lo anterior se instruye al Tesorero Municipal Contador Público 
Siivestre Mora Guzmán, presentar en tiempo y forma ante la Auditoria Superior ...._____.1 

de Michoacán, la Cuenta Púbfi.ca del Cuarto Trimestre, del Ejercicio Fiscal 
2022, sírvase dar cumplimiento al presente acuerdo.------------------------------- 

Zitácuaro, Michoacán, 2021-2024, aprueba la Cuenta Pública del Cuarto 
Trimestre (octubre, noviembre y diciembre), del Ejercicio Fiscal 2022, que 
presenta el Tesorero Municipal Contador Público Silvestre Mora Guzmán. 

~mod 

Zitácuaro •
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En cumplimiento al artículo 72, fracción 111, de la Ley Orgánica Municipal del Estado 
de Michoacán de Ocampo, doy fe que la presente acta número cinco, consta de 
dieciséis fojas útiles, correspondientes a la Sesión Extraordinaria del Ayuntamiento 
de Zitácuaro, Michoacán, 2021-2024, de fecha 28 vei~cho de enero del año 2023, 
dos mil veintitrés. ~· ?! 

- 9'~ 

andove Pérez Lic. Guillermo mesto Ramirez 
Santa Ana 

C. .s: Ca 

Gobtt1nod• 
Zitácuaro 

Secretaria del Ayuntamiento 
Z tócuaro 



. .. ·+~· 
• 

EASMG/nuqr 
C.c.p./Archivo 

Eduardo Antonio ez de las Matas Guerrero 
Secum11rw del Ayuntamiento. 

Atentamente 

Que las presentes 16 (dieciséis) copias fotostáticas, escritas por el anverso, anexas 
a la presente certificación concuerdan fiel y exactamente con la acta número cinco, 
de la Sesión Extraordinaria del Ayuntamiento de la Administración 2021-2024, de 
fecha 28 de enero del año 2023, la cual se encuentra resguardado en esta 
Secretaria de Ayuntamiento, por lo que se extiende la presente certificación para 
los efectos legales a que haya lugar, a solicitud del Tesorero Municipal Contador 
Público Silvestre Mora Guzmán. 

CERTIFICO 

El que suscribe Eduardo Antonio Sánchez de las Matas Guerrero, Secretario de 
Ayuntamiento, en uso de las atribuciones que me confiere el artículo 69, fracción 
VIII, 70, de la Ley Orgánica Municipal Vigente en el Estado de Michoacán de 
Ocampo. 

Heroica Zitácuaro, Michoacán, a 30 enero del año 2023. 

-... ..... 
Zltácuaro U Secretorio 

de Ayuntom~nto 
Z tócuo o 


